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《穿越聖經》 

希伯來書（13）大祭司耶穌（來 4:13-16） 

 

 

聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 

 

在上一次節目，我們查考與分享了希伯來書 4:10-12的內容，讓我們先來重溫一下。 

 

神希望我們進入祂的安息，對摩西時代的以色列人來說，這安息就在應許之地；對今天的基

督徒來說，安息是指現在與神和好，在新天新地裏得享永生。我們不須等到來生才能享受神

的安息和平安；現在每天都可以享受得到！我們每天在神裏面的安息，不會隨死亡而終止，

卻會在基督為我們所預備的家裏，變為永遠的安息。約翰福音 14:1-4記載主耶穌說：“你們

心裏不要憂愁；你們信神，也當信我。在我父的家裏有許多住處；若是沒有，我就早已告訴

你們了。我去原是為你們預備地方去。我若去為你們預備了地方，就必再來接你們到我那裏

去，我在哪裏，叫你們也在那裏。我往哪裏去，你們知道；那條路，你們也知道（有古卷：

我往哪裏去，你們知道那條路）。” 

 

我們務要竭力進入安息？安息豈是我們努力爭取的？耶穌已在我們相信祂時，賜我們安息，

為何我們仍要“竭力進入”呢？其實，這不是指我們要有各樣好行為，來換取救恩，也不是

指要掙扎奮鬥來克服自我；而是指盡力領受和欣賞神為我們所預備的東西。救恩並非理所當

然的，我們要以正確的心態來接受神的禮物。 

 

神的道不單是祂說的話，或是與祂溝通的途徑，神的道在我們心裏作工，更是活潑、改變生

命和滿有力量的。神的話語就像鋒利的手術刀，剖開我們的內心，顯出人內心的善與惡。神

要求我們作出抉擇，我們不單要聆聽神的話語，更要讓祂的話語引領我們生活。 

 

有一次，我難得有機會去聽一場演講，演講的人是一位非常優秀、傑出的莎士比亞學者。很

多學者都不太謙虛，但是這位學者很謙虛。在他演講結束的時候，他說：“今天，我試著在

你們面前評論莎士比亞的作品，但是我要說的是，我沒有資格批評莎士比亞。”只有謙卑的

人才會這樣說。親愛的聽眾朋友，同樣的，因為人對聖經的認識是這麽膚淺，因此沒有一個

人有資格批評聖經。但是聖經可以評斷我們。罪使得人遠離了基督。不是頭腦的理性使人遠

離神，而是人心的敗壞使人遠離了神。“連心中的思念和主意都能辨明。”你看，聖經主要

不是談到行為上的問題。你心裏怎麽想，你就會怎麽做。心裏先有一個用手抓東西的念頭，

手才會抓住東西。因此，神的道是深入解決人心的問題。在馬太福音 15:19，主耶穌說：“因

為從心裏發出來的，有惡念、凶殺、姦淫、苟合、偷盜、妄證、謗讟。”這裏提到的罪行是

多麽污穢！但是，這就是你我內心的光景。耶利米書 17:9說：“人心比萬物都詭詐，壞到極

處，誰能識透呢？”除了神以外，沒有一個人能够識透。神的道洞察人心，解決人最基本的

問題；神的道深入我們內心，解決我們人生中最重要的難題，告訴你我該怎樣正確地走這一

生的道路。 

 

接下來，我們繼續研讀與查考希伯來書 4:13-16的內容。 

 

希伯來書 4:13說：“並且被造的沒有一樣在他面前不顯然的；原來萬物在那與我們有關係的

主眼前，都是赤露敞開的。” 
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永活的主知道誰是不信的。作者所用的代名詞，由非個人的變成個人的：“並且被造的沒有

一樣在他面前不顯然的；”沒有一事是耶穌所忽略的。祂是全然無所不知的。祂對宇宙內所

發生的一切瞭如指掌。當然經文在這裏的重點，是要說明基督清楚知道誰有真正的信心，誰

只在頭腦上認同真理。 

 

你不能向神隱瞞任何事。當我剛剛信主的時候，我深深陷入一種錯誤的想法，我不願讓神介

入我生命中的每一件事，也不希望神干預我的計劃。我禱告求神給我某些東西，替我做些事

情，但是我絕對不提及我的動機。我以為這種禱告比較好。老實告訴你，我不願讓神知道我

的動機，但神一定會知道。神知道人內心深處的想法，每件事都不能瞞著神。親愛的聽眾朋

友，你的一生對神來說，像一本敞開的書。曾經有人問我：“你認為我們應該向神坦白承認

一切的事嗎？”我的回答是肯定的。為什麽不呢？神已經知道了，你只要向神傾心吐意就行

了。 

 

此前，我們在希伯來書前面的部分探討過神子基督超越天使、基督乃救主及大祭司等主題。

從 4:14開始，我們將探討基督是仁慈的大祭司。在這裏，希伯來書的作者要證明，基督超越

利未的祭司。這對希伯來的信徒來說是非常重要的，他們必須明白這個道理，因為他們習慣

透過利未支派的大祭司來親近神，祭司本來是在會幕中服事神，後來才在聖殿中服事神。透

過利未支派的大祭司，他們奉獻自己、向神獻祭。主耶穌基督就是我們的大祭司。作者這麽

重視基督大祭司的身分，並且充滿了無比的熱情，所以在希伯來書 3:1 說：“同蒙天召的聖

潔弟兄啊，你們應當思想我們所認為使者、為大祭司的耶穌。”作者希望讀這封書信的人，

能够立刻想到我們的大祭司。這就是這封書信的重要主題，當然還包含了怎麽應用這個偉大

真理。 

 

這部分論述基督超越摩西的祭司職分。基督之所以成為人類中保和大祭司，是因為他為了代

贖人的罪，取了人的形像，受人間的苦難，並且作為挽回祭把自己獻給神。通過這些，我們

可以瞭解到耶穌的神性和人性。 

 

希伯來書 4:14記載：“我們既然有一位已經升入高天尊榮的大祭司，就是神的兒子耶穌，便

當持定所承認的道。” 

 

“大祭司”，意味著基督超越利未支派的祭司。利未大祭司只能進入地上的至聖所，而基督

卻能升天，坐在神的右邊。耶穌擁有神性和人性，祂必成為信耶穌之人的救主。 

 

基督是我們的大祭司。異教祭司的觀念，錯誤地扭曲了我們對於祭司的看法。其實，異教的

祭司阻止人去親近神，卻說自己有一種神秘的力量，可以帶人去接近神。人要透過這種祭司

才能接近神，因為他自稱有特別的途徑可以與神溝通。這種觀念其實否定了基督所成就的救

恩，也否定了信徒皆祭司的身分。所有的信徒都有祭司的身分。彼得前書 2:5 記載：“你們

來到主面前，也就像活石，被建造成為靈宮，作聖潔的祭司，藉著耶穌基督奉獻神所悅納的

靈祭。”彼得前書 2:9記載：“惟有你們是被揀選的族類，是有君尊的祭司，是聖潔的國度，

是屬神的子民，要叫你們宣揚那召你們出黑暗入奇妙光明者的美德。”我們都需要一位大祭

司，我們都有不足的地方，我們都需要幫助，我們都有自己的心理障礙。 

 

約伯記 9:33記載約伯內心的吶喊：“我們中間沒有聽訟的人可以向我們兩造按手。”約伯渴

望：有一位中保或大祭司可以站在他和神的中間，可以一隻手握著約伯的手，另外一隻手握

著神的手，把神和人連結起來。基督就是這位中保，就是這位大祭司，藉著祂，每一個信徒

都可以親自親近神。 
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“我們既然有一位已經升入高天尊榮的大祭司，”讀到這裏，我就想說，當主耶穌基督在地

上的時候，祂並不是祭司。在聖經中，惟一提到祂必須要作的獻祭，是在主耶穌叫西門‧彼

得去捕魚，彼得從魚的口中取出一個金幣，好讓他可以繳付必需要交給聖殿的稅，但是祭司

卻可以免繳。當然，主耶穌根本就不需要為自己獻祭。我認為，主耶穌這麽做，是要清楚地

表明祂在這個世上不是祭司。身為祭司，必須出自亞倫的後裔，必須是利未支派。主耶穌是

猶大支派的後裔，祂不屬於祭司的後裔，祂是君王的後裔。當祂還在地上的時候，祂是先知，

代表神說話。當祂回到天上，祂是以大祭司的身分，在神面前代表我們。當祂升到天上，祂

變成祭司；祂在地上受死，是為了要救我們，祂在天上永遠活著，是為了要使我們得救。沒

錯，當祂在地上的時候，祂在十字架上獻上自己為祭，這是祭司的職責，但是要成為代表你

和我的大祭司，必須等祂回到天上。基督具有三種職分：第一，在兩千多年前，祂降世時，

祂是先知，這是指過去；第二，今天，祂是大祭司，這是指現在；第三，祂將要再來，以君

王的身分統治世界，這是指將來。祂具有這三種職分，祂是希伯來書最重要的主題。 

 

“便當持定所承認的道。”這句中，“所承認的道”，意思就是“確認所信的道”。原文在

前面有“讓我們”這幾個字，作者在這裏挑戰我們要能做到，其實是命令我們必須要做到的

意思，“讓我們要持定所承認的道”。請注意，作者不是說“讓我們持定我們的救恩”。在

這裏，他不是談救恩的問題，而是談到我們要有見證，我們在這世上要有好見證。作者是指

我們要為基督而活。基督降世、為我們捨命，是為了要救我們，祂在天上永遠活著，是為了

要使我們保持神兒女的身分，讓我們能够有美好的見證。 

 

有人說：“我活不出基督徒的生命來。”我告訴你，是的，你活不出基督徒的生命，神從來

沒有要你自己活出基督徒的生命。我一直很感恩，神沒有這樣要求我，因為我試過好幾次都

不成功。我們不能靠自己的力量做到，但是神說我們可以靠著神的大能，活出基督徒的生命

來。神在天上，要使你我能够持定所承認的道，在地上作美好的見證。等到我們讀希伯來書

11章的時候，我們就會看到有一份信心偉人的名單，告訴我們，曆世歷代的男男女女，在信

仰上都有活出美好的見證。在這份名單上的每一個人，都有美好的見證、有美好的名聲。那

是他們美好的信仰見證，他們都是靠著神而成為大有信心的人。 

 

希伯來書 4:15記載：“因我們的大祭司並非不能體恤我們的軟弱。他也曾凡事受過試探，與

我們一樣，只是他沒有犯罪。” 

 

在英文聖經中的“只是”這兩個字，用斜體字印刷，表示這兩個字是後來翻譯聖經的人加上

去的。基督受過試探，卻沒有犯罪，祂受到試驗，祂沒有犯罪。主耶穌在曠野受試驗的過程

中，祂沒有失敗，因為祂是神子。祂在受試驗時所承受的壓力，比我們受試驗時的壓力大得

多。約翰福音 14:30 記載主耶穌說：“以後我不再和你們多說話，因為這世界的王將到。他

在我裏面是毫無所有；”撒但在我們心中可以找到許多弱點，但是在主耶穌基督身上，卻找

不到一絲弱點。讓我舉個例子給你聽：在海裏的船隻能承受一定的壓力，如果壓力過大，船

身就會出現裂痕，就會滲水，因此必須要除去壓力。這就是你我的光景，我們在壓力之下會

屈服、會投降，然後，壓力就消失了。主耶穌從來不向壓力屈服，因此有一種壓力不斷地增

加，是你我從來沒有經歷過的。同樣的，貨櫃車都有重量的限制，只限制承載一定的重量，

如果超過這個限制，車子就會出現凹陷的情形，也就是說，車子的中央會塌陷下去。車子被

屈服了，因為它只能承載這些重量。對我們每個人來說，也是一樣。我們只能負荷一些壓力，

再多就承受不了了。我告訴你，主耶穌基督所承受的試探壓力，是無限的，祂受試探的時候，

沒有犯罪。主耶穌受過試驗，因此祂很知道我們的感受。我們有一位瞭解我們的大祭司。 
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我一直覺得，以色列國對亞倫的去世，就某種意義來說，相比摩西的去世，意義更重大。亞

倫是他們的大祭司。很多以色列人是和亞倫一起成長的，他們從小和他玩在一起，他們與亞

倫一起經歷曠野的生活；他們可以來到亞倫面前，對他說：“亞倫，我做了一件我不應該做

的事。我把我的祭物帶來了。”亞倫會很同情他們，他很清楚地知道他們心裏的感受。但是

當亞倫過世以後，我猜想，他們可能會懷疑，那個新的祭司、亞倫的兒子，能體會到他們的

感受嗎？新的祭司能體會他們的心情，願意幫助他們嗎？我們有一位大祭司，祂永遠願意幫

助我們，祂很瞭解我們；祂不僅在理論上瞭解我們，而且在地上祂也受過試驗，能够“體恤

我們的軟弱”，祂知道饑餓的感受，祂知道哀傷的感受是怎樣的，主耶穌也曾經哭泣過！祂

能“體恤我們的軟弱。……只是他沒有犯罪。” 

 

基督取了人的形像，受過試探，所以知道人的軟弱，從而體恤我們。雖然基督無罪，但也受

過試探，卻全然戰勝了罪。通過這些我們可知以下兩點教訓：第一，受試探不是罪；第二，

犯罪是受試探跌倒的人自己的責任。哥林多前書 10:13 記載：“你們所遇見的試探，無非是

人所能受的。神是信實的，必不叫你們受試探過於所能受的；在受試探的時候，總要給你們

開一條出路，叫你們能忍受得住。”雅各書 1:14記載：“但各人被試探，乃是被自己的私慾

牽引誘惑的。” 

 

希伯來書 4:16記載：“所以，我們只管坦然無懼地來到施恩的寶座前，為要得憐恤，蒙恩惠，

作隨時的幫助。” 

 

“施恩的寶座”是指基督升天後坐著的寶座，與存放審判人的律法的約櫃形成對比。基督通

過十字架的代贖，成為神和人之間的中保，祂知道我們的軟弱，同時幫助我們，所以我們可

以把一切重擔交托給神，坦然無懼地來到神面前。因此，信徒遇見試探和苦難時，不應灰心，

要確信來到神面前，必得到豐盛的恩典。 

 

我一直不喜歡“坦然無懼”這個詞的翻譯，但是我也不知道該換成什麽詞。“坦然無懼”會

讓人想到“臉皮很厚”，或是“狂妄的自信”，這有點暗示我們不必太客氣。其實不是這個

意思，這個詞的原文非常有趣，意思是指說話的自由，雅典人非常看重說話的自由。他們覺

得一般市民應該要有說話的自由，他們可能是第一個有這種觀念的民族。如果翻譯作：“所

以，我們只管‘完全自由’地來到施恩的寶座前，”就意味著：我們可以自由地和主耶穌基

督說話。我可以把不能告訴你的事、告訴主耶穌，祂會瞭解我，祂知道我的軟弱，我可以向

祂傾心吐意。我已經學會可以和神無所不談。我不會和主稱兄道弟的。祂是神，我要帶著一

顆敬畏的心來到神面前、敬拜神。但是我可以對祂傾心吐意，因為祂曾經也是人。耶穌是神，

但也是人，我可以非常自由地來到神面前向祂傾心吐意。我可以向祂敞開我的心，不用看似

非常敬虔、非常華麗的禱告詞，因為那些一點也不能感動神，不能用來企圖掩飾自己的內心

和罪。 

 

聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裏。下一次節目，我們將進入希伯來書第五

章的研讀與查考，請大家提前預備並熟讀經文。如果你對節目中所分享的內容有什麽不明白

的地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再作說明；若是你生活中有什麽難處，也請讓我

們知道，我們可以彼此記念代禱。 

 

我們下次節目再見。願神賜福與你！ 

 

 


